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Marcelo Santana: 
“Es inaceptable abandono en 

conectividad de la zona sur de Aysén”

viu para construir 
viviendas a 120 familias de Cochrane

· El candidato a Gobernador Regional plantea iniciativas 
para fortalecer la conectividad vial, lacustre y digital, 
fundamentales para el desarrollo integral de la región.

Coyhaique-. Tras su reciente visita al sur 
de la región, Marcelo Santana, candidato a 
Gobernador Regional, subrayó la importancia 
de abordar de manera urgente los problemas 
de conectividad que afectan a Aysén. Esto a 
través de un plan integral desde el gobierno 
regional para mejorar la conectividad en 
Aysén. 

“La conectividad en nuestra región no solo 
es un tema de infraestructura, es la base para 
el desarrollo económico, social y turístico de 
Aysén. Necesitamos soluciones concretas y 
rápidas”, afirmó Santana. En referencia a la 
pavimentación de la Carretera Austral, Santana 
expresó su preocupación por el lento avance 
de los compromisos asumidos. 

“Es vital que la pavimentación de la Ruta 
7 avance como se comprometió. A inicios 
del 2023, el gobierno anunciaba un gran 
Plan de Conectividad para Aysén, que incluía 
la pavimentación de 140 km durante este 
periodo. Sin embargo, hasta la fecha no se 
ha pavimentado ni un solo kilómetro. No 
podemos seguir postergando una obra que 
conectará de manera eficiente a nuestros 
vecinos y también que permitiría el acceso a 
servicios básicos, oportunidades laborales y el 
fomento del turismo”. 

Santana recordó que el Presidente Gabriel 

obras de pavimentación de 39 km en tres 
tramos clave: Cruce Bahía Murta a Puente El 
Belga (17 km), Confluencia Baker y Neff  a 
Puente Chacabuco (17 km) y Límite Sur Parque 
Patagonia-Acceso Norte Cochrane (5 km). 
Adicionalmente, comprometió la licitación 
de otros 30 km para 2024, “sin embargo, al 
día de hoy no existen avances en ninguno 
de los tramos comprometidos los cuales no 
cuentan ni con inicio de obras ni adjudicación 
de los proyectos, manteniendo aún licitaciones 
abiertas para dichos trabajos”, sentenció. 

Ante esta falta de avances, Santana propuso 
que la carretera Austral debe tener “prioridad 
presidencial” y el Gobierno Regional asuma 
un rol más activo en la supervisión y apoyo de 
los proyectos de pavimentación. 

“Es crucial que el Gobierno Regional 
colabore con los estudios técnicos y 
financiamiento complementario para agilizar 
las licitaciones y asegurar que las obras 
avancen como es debido. No podemos 
permitir que Aysén siga postergada en materia 
de conectividad”, señaló Marcelo Santana. 

Además, subrayó la necesidad de mejorar la 
conectividad marítima y lacustre, especialmente 
en comunidades como Tortel y O’Higgins, 
que dependen de esta vía para acceder a 
servicios esenciales. “El transporte lacustre es 

es necesario asegurar que los servicios operen 
con regularidad y eficiencia. La incorporación 
de nuevas barcazas y la mejora de la gestión 
son pasos necesarios para garantizar que nadie 
quede aislado”.

Por otro lado, el candidato hizo un llamado 
a fortalecer la conectividad digital, un 
recurso crucial para las pymes y el desarrollo 
económico en general. “En pleno 2024, tener 
una conectividad digital limitada en muchas 
partes de la región es una barrera para el 
crecimiento de nuestros emprendedores”. 

Finalmente, Santana destacó la importancia 
de realizar un trabajo conjunto, entre Gobierno 
Regional, ministerios pertinentes y actores 
locales para la evaluación de forma constante 
sobre el avance de obras y las necesidades 
de las familias de Aysén. “La solución pasa 
por actuar juntos, de manera coordinada, y 
escuchar a quienes viven estas dificultades a 
diario. Aysén necesita un liderazgo fuerte, 
capaz de gestionar proyectos de conectividad 
de manera integral y con visión de futuro”, 
concluyó.

Coyhaique-. El lunes se 
realizó la firma de escrituras de 
la próxima transferencia gratuita 
de inmueble fiscal que realizará 
Bienes Nacionales al Servicio 
de Vivienda de Urbanización de 
Aysén, esto en el marco del Plan 
de Emergencia Habitacional que 
permitirá en un futuro próximo 
dotar de viviendas sociales dignas 
a dos comités de Cochrane en la 
provincia de Capitán Prat.

Al respecto, la Seremi de 
Bienes Nacionales, Irina Morend 
Valdebenito, destacó la buena 
noticia que significa el haber 
superado la etapa de firma de 
escrituras, lo que da paso a la 
fase final de transferencia del lote 
conocido como 12b. 

“Tenemos una buena notica 
para la comuna de Cochrane, 
porque estamos haciendo la firma 
de escrituras de la transferencia 
gratuita del lote 12b en sector 
aeródromo, una de las últimas 
que nos quedaba pendiente para 

que posterirmente el Serviu 
pueda seguir con las tramitaciones 
y avanzar con los proyectos 
habitacionales”, detalló.

Agregó “luego de la firma 
de la escritura, esto va a última 
firma de decreto aprobatorio 
de la ministra para que vuelva a 
Serviu y lo puedan inscribir (en 
el Conservador de Bienes Raíces) 
y así se puedan ir concretando 
con mayor facilidad las gestiones 
que el propio Serviu tiene en ese 

sector. Así que, estamos muy 
contentos, especialmente porque 
sabemos que las familias están 
esperando hace mucho tiempo, 
hay mucha ansiedad de parte de 
ellos y queremos darles esta buena 
noticia, de que estamos en el paso 
final de lo que nos corresponde 
como Bienes Nacionales”, 
sostuvo.

Desde el Serviu Aysén, el di-
rector regional Víctor Contreras, 
comentó la importancia de esta 

firma ya que ha significado un 
proceso largo de tramitaciones, 
“con esto esperamos atender las 
necesidades de dos comités prin-
cipalmente, Ciprés de la Patago-
nia y Estero Chucao. Son 120 fa-
milias de Cochrane y esperamos 
resolver de manera administrativa 
una vez que tengamos todo trami-
tado de vuelta desde nivel central, 
porque así la entidad patrocinante 
municipal tendrá la posibilidad de 
ingresar el proyecto y podemos 
avanzar de manera decidida para, 
dentro del periodo que nos co-
rresponde, concretar este anhelo 
de las familias de Cochrane”, afir-
mó.

Este es el último de tres lotes que 
estaba pendiente de traspaso final 
a Serviu, los que posteriormente 
deberán ser fusionados con otros 
inmuebles que ahora son de 
propiedad del servicio, lo que dará 
pie a un futuro nuevo complejo 
habitacional.
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